

紫西会報

第55号
発行所茨城県筑西市下中山590
茨城県立下館第一高等学校
紫西同窓会
TEL (0296) 24-6344(代)
FAX (0296) 25-4673
印刷所 戸頃印刷所

未来への願い

紫西同窓会長 林

(第四十一回卒) 廣明



下館紫西同窓会の皆様におかれましては、益々ご清祥のこととお慶び申し上げます。また、同窓会の発展にご協力を頂きまして心より感謝申し上げます。

令和五年に母校下館一高創立百周年記念事業が挙行されから約一年の歳月が経過しました。

私は、昭和四十年（一九六五年）に卒業しましたが、それから約六十年が経過しました。私は、昭和四十年（一九六五年）に卒業しましたが、その後先輩達の足跡を辿り、そしてその後、後輩達が私達の後に続いてくるのです。最後に下館一高の自由奔放な校風を後輩達が受け継いでくれることを願つております。

式典、記念誌（花かぐはし）及び会員名簿の編纂、グランド夜間照明及び記念モニュメントの設置、そして教育活動支援基金の募金活動等が実行されました。が、実行委員長として全事業が無事に終了致しました時、肩の荷が下りて

ホッとした開放感は今でも忘れることが出来ません。同窓生に出会うと必ず下館一高時代が

ホッとした開放感は今でも忘れることが出来ません。同窓生に出会うと必ず下館一高時代が必ず下館一高時代が

話題となります。

何年経っても青春を謳歌した高校時代

が忘られられないのです。

下館一高時代で一番印象に残る想い出は最初の英語の授業でした。先生が英語で挨拶を始めたのに驚きました。

が忘られられないのです。

下館一高時代で一番印象に残る想い出は最初の英語の授業でした。先生が英語で挨拶を始めたのに驚きました。

筑西支部

筑西支部 宮川 昌己

令和6年度下館紫西同窓会4月に35名の出席により、令和6年度の定期総会・懇親会を開催しました。

来賓に下館紫西同窓会会長である林廣明様、下館第一高等学校長木村功様を御招きし、支部長の挨拶のあと来賓の林様、木村様のご挨拶がありま

した。

次の百年に向けて



校長木村功

り本校を応援していただき誠
にありがとうございます。昨
年の創立百周年記念事業を終
え、次の百年に向けて新たな
スタートとなる節目の年、同
窓会から貴重なご意見やご支
援をいただき、校長としてど
のように将来像を描けるか模
索したこの一年が間もなく過
ぎようとしています。

まで以上に生徒の主体性を育む教育活動、すべてをもつてどう成長し、どのような意図をもたらす立ついくかに注目が集まるかと思います。進路実績だけでは表せない部分も含めて、生徒に寄り添い、進路希望の実現に向けて努力しているところです。

○令和6年度の活躍

県予選を勝ち抜き、運動部ではライフル射撃部と弓道部が全国大会へ、文化部では芸能部が俳句甲子園へと駒を進めた熱戦を繰り広げてまいりました。また、登山部や陸上競

予測困難な社会や未来に向け正解を創ることができない人財育成の必要性が問われており、課題研究を通して探求活動が力技となっています。これは課題を自ら設定し、情報収集、仮説、検証、考察、協働、情報発信を体験するのももちろんのこと、基礎としての各教科の学習をどう束ね、横断させ、補い合い、使つか、主体的に学ぶ楽しさを経験し、さらなる生徒の飛躍を援助できるようにする活動です。本校は茨城県から県立高等学校等チャレンジ・プロ

の各自の探究課題に対する見識を深めることができ、喜びの声と感謝の言葉が届いております。渡航中の活動内容はオーストラリア海外研修とともに、十二月のグローバル活動報告会にて全校生徒に報告いたしました。

二、グローバル教育の充実支援（グローバル基金として運用）
オーストラリアへの海外研修プログラムへの補助をお願いいたし
いし、現地での研修内容充実の支援をお願いしております。
す。本校が目指す「地域に根差したグローバル人財育成」
に向かって、この行事に参加した生徒は高い意識をもってすべ
ての生徒を先導してもらいま
す。

え、これまで以上に信頼を得て、広く周辺にもその名実を轟かせるために「下館」高らしい生き生きした生徒の教育活動」を創ることが大切だと考えます。これまでの歴史からおぼろげながら手がかりが見えてきたような気がしてお見えてきましたが、次回は、この百年に向けての頑張りポイントを全教員で共有したりとこうです。今後もご協力をおいただくことが多いかと思いますが、よろしくお願いいいたします。

技術部も関東大会へと進出し、そこで得た練習の成果を発揮してきました。選手権県ベスト16の野球部や音楽会で入賞常連の吹奏楽部など、高校生の加入率80%を超える盛んな部活動が学校に活気を与えてくれています。また附属中学校においても同様で、各学年二クラスと部員数確保に苦慮する中ですが日々の活動を充実させ、運動部・文化部とともに上位大会に進出するなど文武不岐を体現しております。詳しく述べるまでもなく、まずは学校ホームページをご覧いただけたら幸いです。

プロジェクトの重点校指定をされ
ており、多額の予算のもと実
施しています。筑西市協力会
して行った「筑西ピアフェ
ス」は高校の主たる活動の一
つです。附属中ににおいても地
域の諸課題について考えを深
め、まとめ、報告しております。
特に高校では地域とともに世
界的視野を導入し、なにより
進路希望と生涯の学びへの導
入にしています。その一環と
して関彰商事株式会社様には
ベトナム・ハノイで行われる
セキンショウ・ジョブフェアに
参加希望の生徒をご招待いた
だきました。現地の活動によ
り各自の探究課題に対する見
識を深めることができ、喜び
の声と感謝の言葉が届いてお
ります。渡航中の活動内容は
オーストラリア海外研修とど
も、十二月のグローバル活
動報告会にて全校生徒に報告
いたしました。

○百周年事業のご寄付適用

多くの同窓生の皆様からお
寄せいただいた百周年事業の
ご寄付について、会長をはじめ
ぬ同窓会役員の方々とご相談
させていただき、次のような
教育活動でのご支援をいただ
く運びとなりましたのでご報

告と御礼をいたします。

一、紫西会館の改修

一階同窓会室および隣の和室を新たな同窓会室および書庫へ、また一階男女トイレの個室増設と洋式化へ全面改修を行ふ予定です。これにより紫西会館での同窓会庶務や会議、会合、生徒の活動が快適になること思います。また二階和室は洋室化します。近い将来に学習館機能を付加し、休日開館による学習場所の確保をベースに学びのシンボルにしていきたいと考えています。同窓会館という建物の性質上、茨城県からの費用捻出が立ち行かなかつたため今回改修には大変感謝いたしております。

二、グローバル教育の充実支援（グローバル基金として運用）

オーストラリアへの海外研修プログラムへの補助をお願いし、現地での研修内容充実の支援をお願いしております。本校が目指す「地域」に根差したグローバル人財育成に向か、この行事に参加した生徒は高い意識をもつてすべての生徒を先導してもらいま

三、特別活動・学習活動の充実支援（教育活動基金として運用）
部活動や学習活動での上位大会参加や講演会など、生徒の日々の教育活動を支援していただき、これまで以上に何事にも主体的かつ意欲的に取り組む自主自立の校風を醸成していくことを願っています。
○今後に向けて
本校を学び舎とする生徒さんは、実に素直で心優しく一生懸命です。この気質は成長に不可欠で伸びしるしか感じられません。これから地域の人口減少などを見据えると、地域や同窓生の期待に応え、これまで以上に信頼を得て、広く周辺にもその名実を蟲かせるために「下館一高らしい生き生きとした生徒の教育活動」を創ることが大切だと考えます。これまでの歴史からおぼろげながら手がかりがありましたが、よろしくお願ひいたします。

ジェクトの重点校指定をされ
告と御札をいたします

一、紫西会館の改修 告と御札をいたしました

三、特別活動・學習活動の充実支援（教育活動基金として運用）

新任の先生よりメッセージ

下館一高・附属中に赴任して

教頭 中尾 健一



報
西
紫
会
西
次
ラス
徒
校
3年
当時
第2
ベビーブームで1学生9ク
アリしました。あまりの生
徒の多さに驚きました。しか
下館一高・附属中に赴任して
教頭 中尾 健一

3月末に転勤先が下館一高であることを知り、ワクワクした気持ちが今も忘れられません。母校で勤務できることになってとてもうれしく思います。できれば、教諭として、数学の教科指導がしたかったところですが…。高校時代のことでお話しできることは少ないと思います。当時の自宅から学校までの通学時間は、徒歩で8分。授業も部活動も一生懸命取り組んでいたこともなく、実績を残していないこともなく、ほぼ何もせずに時間だけが過ぎていった高会3年間でした。当時、第2次ベビーブームで1学生9クラスありました。あまりの生徒の多さに驚きました。しか

下館一高・附属中に赴任して
附属中 管理 入江 宏昭



今年度、坂東市立番掛小学校から赴任しました。県立学校での勤務は初めてです。伝統ある進学校である下館一高、県西地区で最も早く設置された附属中の「員」として生徒たちの成長を支えていけることを大変光栄に思います。今回の異動で小・中・高の学校に勤務することとなります。今までの経験で得た知識と情熱を注ぎ、生徒たちが主体的に学び、多様な価値観に触れ、そして先行き不透明な時代の中でも、ともに成長で

きるような学校作りを目指して参ります。
私が子供たちに身に付けてほしい力の一つに「レジリエンス」があります。これは困難な状況や逆境に直面した際、立ち上がり、乗り越えていく力のことです。現代社会は変化が激しく子供たちは様々な困難に直面する可能性があります。しかし、困難を乗り越えられる経験は、子供たちの成長を促し、将来を拓く力になると信じています。

保護者の皆様には、学校と家庭とが連携し、子供たちの未来をともに築いていくパートナーとして、本校の教育活動へのご理解とご協力をお願ひいたします。

学校行事への積極的な参加やP.T.A活動へのご協力など、皆様の温かいご支援が生徒たちの成長を大きく後押しします。

今後とも本校へのご理解とご支援を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

下館一高・附属中に赴任して
見川 浩史

も、みんな頭がよほどこうに見える、現に頭がよくて『できる』生徒ばかりだったと思いません。出しやばらうものなら、蹴落とされるような世界に感じました。今思えば、もっと前に出て、いろいろ活動してもよかったです。特に学習においてですが、授業中に寝ることも多く、予習もしていかなかつたため、授業担当の先生方に失礼なことをしていた反省しています。このよう高校3年間を過ごしたため、大学受験は大失敗に終わりました。浪人確

定です。私は、この浪人1年間でかなり成長したと思っています。ほんやつないなかつた高校3年分の学習内容をやり直すために、睡眠時間は3時間程度。予備校に通い、勉強をたくさんしました。予備校では、自由席での講座だったため、座席を一番前にしてみま

した。勉強が楽しい。数学が面白い。とても不思議な感覚になりました。無事、大学受

りました。でも、唯一、一輪車には乗れません。うちの子どもたちは、保育園で練習したため、成年した今でも、自由自在に乗っています。私も子どもたちと一緒に練習しようと思ったこともあります。だから諦めます。

改めて、学ぶこと、経験することには「適期」というものがあります。それが、一生懸命練習したことでも、倒げなくて諦めました。もし、あるところ、一生懸命練習したら乗っていたのかな?でも、今となっては、ケガをするだけだから諦めます。

さて、最近自転車に乗ることがありました。近所に広報誌を配るために利用しました。自転車に乗るなんて何年振りだろう。ちょっと「ふらつき」ながらも、当たり前に乗れました。まあ、当然といえば当然ですが。実際、タイ

覚のまま大学でも同じように授業を受けていました。『数学が楽しい』。高校で活動できなかった後悔から、自分のような生徒の後押しをしてみたくて、教員になりました。

ところで皆さん、今の館一は楽しいですか?

下館一高・附属中に赴任して
見川 浩史

ヤの付いているものなら、自転車・バイク・乗用車に軽トラ、そしてトランクタまで、無理すれば三輪車だって乗れます。でも、唯一、一輪車には乗れません。うちの子どもたちは、保育園で練習したため、成年した今でも、自由自在に乘っています。私も子どもたちと一緒に練習しようと思ったことがあります。だから諦めます。

改めて、学ぶこと、経験す

ることには「適期」というものがあります。それが、一生懸命練習したことでも、倒げなくて諦めました。もし、あるところ、一生懸命練習したら乗っていたのかな?でも、今となっては、ケガをするだけだから諦めます。

改めて、学ぶこと、経験す

ることには「適期」というものがあります。それが、一生懸命練習したことでも、倒げなくて諦めました。もし、あるところ、一生懸命練習したら乗っていたのかな?でも、今となっては、ケガをするだけだから諦めます。

さて、最近自転車に乗ることになりました。近所に広報誌を配るために利用しました。自転車に乗るなんて何年振りだろう。ちょっと「ふらつき」ながらも、当たり前に乗れました。まあ、当然とい

報 下館一高・附属中に赴任して
会 西 紫

本田 信司



今年度、下館第一高等学校より赴任いたしました。教科は地歴科を担当しております。

創立百年を超える眞西地区を代表する伝統ある館一に勤務することを光栄に思ふとともに、プレッシャーを感じてゐる今日この頃です。

昨年度は、隣の学校によりましたので、市内で館一の生徒を見かけることもあり、何となく自由闊達な生徒たちだと感じながら見ていました。いざ、勤務することになり、生徒たちを目の当たりにすると、これまで何となく感じていた以上に自由闊達で活気があり、いろいろなことに前向きに取り組む生徒達の姿やそのパワーに驚きました。

特に、日々の部活動での自主的な活動や文化祭・クラブマッチなどの行事に対する生徒たちのパワーワーに驚きました。

主体の計画的・活動的・協力的な参加は印象的でした。

もうすぐ赴任して一年がたつますが、館一は生徒たち皆さんが自分を成長させるための機会がたくさん用意されている学校だと感じました。ぜひ

ひ生徒の皆さんには、様々なことにチャレンジして、自分を見つめ、自己表現を図るために役立て欲しいと思います。チャレンジして仮に失敗したとしても、その失敗から学ぶこともたくさんあるはず

です。失敗は自己を成長させることで、その失敗から実際に役立て欲しいま

した。「人生には三つの坂があります。その三つとは上り坂と下り坂、そして『まさか』である。その人生の『まさか』の時に友達を助けてあげられる、そのような人間になつてほしい」。

生徒の皆さんのが成長できるよう一生懸命頑張るとともに、自分も成長していくみたいと思します。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

下館一高・附属中に赴任して
廣木 達也



今年度、結城一高より異動

して参りました。担当教科は社会科で、今年度は一年生の歴史総合を受け持っています。また、一年六組担任で陸上部とハンドボール部の副顧問をしております。

赴任して最初の学校行事は離任式でした。その中で前任の校長である奈良先生は、次のように話をしてくださいました。

「人生には三つの坂があります。その三つとは上り坂と下り坂、そして『まさか』である。その人生の『まさか』の時に友達を助けてあげられる、そのような人間になつてほしい」。

私の高校生活を振り返ってみると、『まさか』の連続であったと思います。貧血がひどくなり、入院した時もありました。また、通学途中に車にはねられてしまい、その時は首にコルセットを巻いて授業を受けていました。さらに、自宅が火事になり、生活することもやっとの時期もありました。そのような時、私を助けてくれたのは友人であり、学校の先生でした。

奈良校長先生の話を聞いて、それらのことを思い出し

の時『まさか』に遭遇してしまっている生徒がいるかもしれません。教員となつた現在は、その生徒の『まさか』に寄り添わなければならぬないと強く思っております。

下館一高・附属中に赴任して
森 健人



今年度、下館第一高等学校より赴任いたしました。教科は英語科を担当しております。

さく、プロ野球の世界で長く活躍された野村克也さんが大切にしていた言葉に次のようにあります。それが漢字一文字が入るそうですが、何が入ると思いますか？

（ ）を残すは三流、（ ）を残すは二流、（ ）を残すは一流

いかがでしょうか。答えは

「金」を残すは三流、名を

残すは二流、人を残すは一流だそうです。人生にお

いて財産を築いたり、仕事で業績をあげたりすること以上に、人を育てるることは難しく、それゆえ価値があるという言葉だそうです。

私はこの言葉を信じて、下館一高の皆さんのが実現のために少しでも貢献できるよう尽力していきたい、と考えています。

ではどういった『人』となるべきかよいのでしょうか。私は「人間性の高い」人だと思います。日々のあいさつ、返事、掃除。しっかりと行つていいでしょうか？また、人としての素直さ、感謝の気持ちを伝えることなど、高校生のうちに身に着けてほしいことがあります。

さく、奈良校長先生の話を聞いて、それらのことを思い出し

講師として一年勤め、三年年

一高等学校へ赴任しました。教科は理科（地学）一年四組副担任、男女ソフトテニス部顧問を務めさせていただいています。

昨年度は、下館南中学校で講師として一年勤め、三年年

一高等学校へ赴任しました。さく、奈良校長先生の話を聞いて、それらのことを思い出し

今年度、新採として下館第一高等学校へ赴任しました。奈良校長先生の始まりでした。さらには、同僚の先生方の中に高校時代の恩師がいらしたり、赴任してからまだ一年ですが、様々な縁に恵まれていています。



齊藤 真輝

下館一高・附属中に赴任して

さて、私が下館一高で生活をしていて常々感じることが一つあります。生徒たちが「素直すぎる」ということです。全員がというわけではありませんが、かなり割合が高い印象を受けています。素晴らしい印

紫 西 会 報
前 任 校 で あ る 八 千 代 高 校 を 経 て、今 年 度 よ り 起 任 さ せ て い た だ き ま し た。

昨 今、様 々 な 分 野 に お い て 人 か ら 機 械 へ の 技 術 的 な パ ト が れる と い う 意 味 で 「経 験」に 繋 が る と は 限 り ま せ ん が、仮 に 失 敗 し た と し て も、將 来 の 自 分 へ と そ の 経 験 が 引 き 繼 が れる と い う 意 味 で 「経 験」



大野 修平

下館一高・附属中に赴任して

生徒たち一人ひとりの良さを伸ばすもダメにするのも教員であると思います。これ以上なく素晴らしい環境に甘えることなく、自身の能力向上に励み、生徒それぞれが目標を達成できるよう全力で支えています。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

い特性である一方で、社会に出たあとを心配になることもあります。教員としてまだ未熟な私の言葉、テニス未経験者の顧問の提案でも、真剣に耳を傾けてくれます。そのような生徒が多いからこそ、自身の発言や行動に一層責任を感じています。

「個人」としての活躍の場を作り出すためにも、人ならではの言葉の力が益々重要になります。国語の授業で行われる、読む・書く・話すという活動はもちろん、部活動や受験勉強において目標を具体的に「言語化」する能力、日々の生活や学校生活で人との距離感を測り協働するための「対話」する能力など、学校における活動のすべてが言葉の力を培う場になり得ます。

多くの機会の中で、高校生に大切にしてほしいと思つてるのは、「自分なりの言葉を見つける」という高度な達成よりも、「こんな言葉を使つたことがある」という経験をつけることです。言葉以外においても、「どうかかもしれません」と、自分自身が経験し納得したものは長い人生において大きな支えになってくれます。一つの経験がすべて成功に繋がるとは限りませんが、それが経験では「経験

したもん勝ち」と言つてもいいかも知れません。高校生という、長いよう短く、尊い三年間の中で、共に将来を見据す機会に携われることを、嬉しく思います。



塙 月琴乃

下館一高・附属中に赴任して

今年度、国語科教諭として新規採用で赴任しました。教員一年目から母校の下館一高に戻つてくることができ、とても嬉しく思つております。

古典の授業で定番となつてゐる『竹取物語』にこんな一節があります。「鏡心地悪しき苦しきときも、この子を見れば苦しきとも慰みけり」。現代語に訳すると「竹取の翁は氣分が悪く苦しいときも、かぐや姫を見ると苦しいことも收まつてしまふ」といった

私自身、ちょっと疲れたなあと思った時でも、教室に行つて子どもたちの顔を見る「とても晴やかな気持ちになります。教員一年目は楽なことばかりではありませんでしたが、子どもたちの顔を見ただけで、いつも元気が湧いてくるのです。まさに、かぐや姫を目にした竹取の翁といった具合に。

私たち大人は、いつも子どもたちからお金では買えないものをたくさん貰つているのでしょうか。副顧問をさせていただいている吹奏楽部の皆さんの音楽や、一年生の生徒が

他人からの指示を待つのであります。この経験は必ず将来はなく自ら動くこと、これはとても素晴らしいことだと思います。この経験は必ず将来に役立つことだと思います。ぜひ、今の姿勢を大切にしてこれからも生活してほしいと思います。

小島 和男

下館一高・附属中に赴任して

や姫の持つ不思議な力ゆえだと考えていました（実際そうなのかも知れません）。しかし、大人になってからこの一節に触れて、それだけではないことに気が付きました。

私自身、ちょっと疲れたなあと思った時でも、教室に行つて子どもたちの顔を見る「とても晴やかな気持ちになります。教員一年目は楽なことばかりではありませんが、子どもたちの顔を見ただけで、いつも元気が湧いてくるのです。まさに、かぐや姫を目にした竹取の翁といった具合に。

私たち大人は、いつも子どもたちからお金では買えないものをたくさん貰つているのでしょうか。副顧問をさせていただいている吹奏楽部の皆さんは、音楽が好きで、金を何物にも代えがたい宝物です。

これから、竹のようすくすくと成長していく皆さんをお見守つていただらうと思っております。よろしくお願いいたします。

私は今まで普通高校・工業高校・特別支援学校などを経験してきました。その中で、「とりあえずやってみる」という気持ちで取り組んできました。まずは何事もやってみたことをもとに考えて行動しました。うまくいくこと、うまくいかないこといろいろありました。が、やっていく中でいろいろな学びがありました。そのことが今の自分を作つてくれました。

また、自分なりに努力していれば、必ず助けてくれる人がいます。本校でも多くの先生方や生徒に皆さんに助けられない助かっています。この経験は必ず将来に役立つことだと思います。ぜひ、今の姿勢を大切にしてこれからも生活してほしいと思います。

授業の時などで配付物を渡すと「ありがとうございます」と必ず言う生徒が多いです。これからも生活してほしいと思います。

これからも影響を及ぼさないようにしています。これはフレイル予防で筋力低下が日常生活に影響を及ぼさないようにならなければなりません。

十年前から始めました。が、おかげで今は体

（5）

調査でも大きな不調もなく生活できています。皆さんも些細なことでいいですから、ぜひ何か継続して取り組むことを見つけてはいかがですか。

西紫「継続は力なり。」です。

下館一高・附属中に赴任して

中村 恵里奈



今年度、国語科講師として日立工業高等学校より赴任してまいりました。前任校では、書道の講師として、七年間勤務しておりました。その中で国語の授業を実施したのは、一年間だったため、下館一高で国語の授業を実施することが決まった時は、不安で仕方ありませんでしたが、少しづつ慣れてきているように感じます。

私は、幼い頃から書道が好きで、小学校から高校まで書塾に通い、高校では書道部、大字書道学科に進み、今でも続けています。最初は「左利

きだから」という単純な理由で書塾に通わされ、嫌々通っていましたが、時間が経つにつれて文字を書く楽しさ、更是には筆で様々な表現ができるという魅力に気づきました。筆一本あれば、太さを変えたり、墨の量を変えてかすれさせてみたり、逆に滲ませてみたり、様々な表現ができます。ICTがどんどん発展している現代社会ですが、そのような中でも、手書きの良さを忘れないかとおもいます。

下館一高に赴任してから半年以上が経過し、日々生徒たちと共に成長しているように感じます。生徒に様々なことを教えるのはもちろんですが、私自身も生徒たちに様々なことを教えてもらっています。授業、部活動などを通じて、生徒たちと共に成長しています。これからも生徒たちが充実した学校生活を送れるようサポートをしていきます。これからも成長しないといきないとおもいます。おかげさまで私の夢が叶いました。本当にありがとうございました。

りがとう。

その恩返しといつては何ですか、私から一つ、遊び道具

を紹介します。その名も「懐

きだから」という理由で書塾に通わされ、嫌々通っていましたが、時間が経つにつれて文字を書く楽しさ、更是には筆で様々な表現ができるという魅力に気づきました。筆一本あれば、太さを変えたり、墨の量を変えてかすれさせてみたり、逆に滲ませてみたり、様々な表現ができます。

ICTがどんどん発展している現代社会ですが、そのような中でも、手書きの良さを忘れないかとおもいます。

下館一高になるとも思つたので、下館一高にならなかった。私は、この瞬間から「先生」となれたのでしょうか。四月に木村校長先生から辞令を受け取ったときで、奈良前校長先生からの誘いを受けたときで、先輩の先生方に「中島先生」と呼んでもらえた時でしょうか?

いいえ。私は、生徒たちから「先生」と呼んでもらえた時で、初めて「先生」たりうると思つています。これを読んでいる在校生のあなた、あなたが送れるようサポートをしていきたいと思います。今後どうぞよろしくお願い致します。

館一高に新規採用で赴任しました。昨年度末、茨城県職員等採用試験で最終合格し、今年度より茨城県職員として勤務しています。

昨年度三月まで、私の最初の配属部署が、公立学校になるとおもつていました。私は、下館一高になるとも思つていませんでした。私にとって新しい人生であり、不安や緊張を感じる部分もありますが、温かく活気に満ちたことが、温かく活気に満ちたことの下館一高で、仕事ができることがあります。生徒の皆さんの明るい挨拶や積極的に動く姿勢には、とても感心させられ、晴れやかな気持ちになっています。

まだまだ未熟ではあります

が、私自身も成長しながら、皆

さんのために頑張っていきた

いと思ってます。今後ともよろしくお願ひいたします。

疑心」です。

「50+50=98」これを見たら多くの人は即座に間違いだと指摘するでしょう。黒板に書いたら笑われるかもしれません。

しかし、化学においてはある条件下で成立します。それはどのような条件でしょうか。

三年間を支えられることをとても嬉しく思っています。

高校の三年間はあつとう間に過ぎてきますが、将来

に関わる大切な三年間である

と思っています。生徒の皆さ

んには、この三年間で目標に

向かって頑張って打ち込み

豊かな友人関係を築き、充実

した思い出に残る高校生活を

送っています。

生徒の皆さんの頑張

りを応援しています。

まだまだ未熟ではあります

が、私自身も成長しながら、皆

さんのために頑張っていきた

いと思ってます。今後とも

よろしくお願ひいたします。

まだまだ未熟ではあります

が、私自身も成長しながら、皆

主な大学合格者数

(年度は入試年度です。)

(主な国立大学)

大学名	R 6 年度	R 5 年度	R 4 年度	R 3 年度	R 2 年度
東 北	1	0	0	0	1
山 形	1	3	4	0	4
福 島	2	2	7	5	6
茨 城	22	11	24	24	19
筑 波	4	5	2	4	4
宇 都 宮	9	12	13	15	11
群 馬	2	2	0	4	7
埼 玉	3	4	8	6	7
千 葉	1	0	0	3	1
東京外語	0	0	1	0	1
東京科学(東京工業)	0	0	0	0	1
東京学芸	0	0	2	0	0
横浜国大	0	0	0	1	0
その他の	7	9	5	11	5
國立大計	52	48	66	73	72

(主な私立大学)

大学名	R 6 年度	R 5 年度	R 4 年度	R 3 年度	R 2 年度
国際医療福祉	17	15	8	12	17
獨協	13	21	18	21	17
文教	25	14	16	17	16
青山学院	1	4	3	3	3
学習院	3	1	2	2	0
北里	5	5	3	5	2
慶應	1	1	1	1	1
國學院	1	4	10	1	3
駒沢	10	9	7	7	5
芝浦工業	2	1	3	3	4
成蹊	4	2	6	4	0
成城	2	1	4	1	0
専修	9	9	9	13	7
中央	4	8	7	9	3
津田塾	0	0	2	1	0
東京女子	8	4	3	1	1
東京理科	1	5	2	2	2
東洋	43	39	49	62	31
日本	28	27	50	29	38
日本女子	3	2	1	3	0
法政	6	4	17	4	7
東京都市	0	1	0	0	0
明治	4	0	12	8	4
明治学院	7	4	9	3	5
立教	3	7	6	5	4
早稻田	0	0	0	0	1
その他の	256	301	338	332	327
私立大計	456	489	579	544	502

進路決定先人數

年 度	国公立大	私 立 大	短 期 大 学	専 門 学 校	就 職	未 定 ・ 他	卒 業 者 数
R 6	60	139	1	17	1	10	228
R 5	54	155	2	7	1	17	236
R 4	71	160	1	9	1	23	265
R 3	87	156	0	12	2	16	273
R 2	77	172	4	3	1	19	276

*～R4 7クラス
R5～ 6クラス

- 慶應義塾大學
- 國學院大學
- 順天堂大學
- 昭和女子大學
- 成蹊大學
- 成城大學
- 洗足學園音樂大學
- 大東文化大學
- 中央大學
- 東京家政大學
- 東京情報デザイン専門職大學
- 東京女子大學

3名 1名 3名 4名 1名 1名 2名 1名 1名 1名 1名 1名 2名 2名 12名 1名 1名 4名 1名 1名

西紫
国公立大学 (13名)

四

東京薬科大学
2名



令和7年度大学入学共通テスト平均点

科目	国語	地理社会	地理探究	歴史社会	日本歴史探究	歴史社会	世界文化探求	公共政治・経済	数学Ⅰ	数学A	数学Ⅱ	数学B・C	物理基礎	化学基礎	生物基礎
本校平均	117.8	46.8	50.7	58.1	61.2	46.7	38.6	30.3	30.4	32.1					
全国平均	126.1	59.7	59.1	68.4	65.7	56.7	56.7	26.0	28.6	32.7					
茨城県平均	123.0	57.0	53.0	66.3	60.0	50.5	46.8	22.5	25.6	30.6					

科 目	地学基礎	物 理	化 学	生 物	英 語リーディング	英 語リスニン グ	情 報 I
本校平均	35.2	43.4	31.9	55.3	50.4	56.3	63.0
全国平均	35.7	60.9	47.7	54.0	59.7	62.9	73.1
茨城県平均	33.1	55.4	41.8	49.1	55.3	60.0	67.2

*全国平均は大学入試センター中間発表、茨城県平均は高教研の集計によるものです。

学 校 生 活



陸上部

選手全員県大会出場
8人関東大会出場

紫	1	
2	2	特別棟周辺、50mレーン
4	3	月火木金土曜日

男子バスケットボール部

県大会ベスト8を目指

に、周りから応援される
ようなチームを目指し、
練習に励んでいます。

18名(2名)

3 体 育 館

4 日、月曜日以外

女子バスケットボール部

県大会ベスト16を目指

互いに高め合い、応援さ
れるチームを目指して練
習に励んでいます。

14名(3名)

3 体 育 館

4 毎週月曜日以外

男子バレー部

県大会出場を目指してみ
んなで切磋琢磨し頑張り
ます。

4 月曜日、水曜日以外

3 十一名

2 月曜日、水曜日以外

4 月曜日、水曜日以外



女子バレーボール部

県西三位、県大会出場を
目標に部員全員が切磋琢磨
し合ながら日々の練

習に励んでいます。

4 水曜日以外

3 体育館

2 六名

1 男子は県大会二回戦突
破、女子は一回戦突破を
目標に全員が強いチーム
を目指しています。

4 火曜日から日曜日

3 九名

2 卓球部

1 男子は県大会二回戦突
破、女子は一回戦突破を
目標に全員が強いチーム
を目指しています。

4 火曜日から日曜日

3 男子バドミントン部

1 男子は団体で県ベスト
8、女子は県大会出場

2 二十三名

3 体育館、下館トレーニン
グセンター

4 月水木金、土曜日

1 男子ソフトテニス部

1 個人、団体どちらも県大
会出場

2 十七名

3 テニスコート

4 火・金曜日、土日どちら
かの週5回

女子ソフトテニス部

個人はそれぞれの目標に
向けて、団体は県大会出
場を目標に日々練習に取
り組んでいます。

八名

4 3 学校のテニスコート

2 4 火曜・金曜、土日のうち
らか

ハンドボール部

県大会で一勝を目標に
日々練習に励んでいま
す。

1 11名(2名)

4 3 ハンドボールコート

2 4 火・金曜日、土曜日か日
曜日

ラリードル射撃部

一人一人が自分の目標を
持つて日々活動し、関東、
全国大会出場を目指して
います。

1 16名

4 3 旧定期制給食室、県内ラ
イフル射撃場2 1 每週火・金
曜日

1 4 剣道部

人数は少ないですが、日
頃から意識の高い練習を
しています。目標は関東
大会出場です。

3 四名

2 格技場

4 火、水、木、金、土曜日



紫西会報

1 県ベスト3!	1 1
2 一名	2 2
3 格技場	3 3
4 月、火、木、金、土	4 4

登 山 部

1 関東大会 インターハイの出場を目指して、日々体力・筋力トレーニングに励んでいます。

2 九名

3 物理室

4 毎週月曜日～金曜日

水 泳 部

1 大会でベストが出せるように各自の練習に励んでいます。

2 二名

3 各スイミングクラブ

4 各自



柔道部

1 県ベスト3!	1 1
2 一名	2 2
3 格技場	3 3
4 月、火、木、金、土	4 4

弓道部

1 全国大会一年連続出場二十五名

2 弓道場

3 火曜日から土曜日

4 火曜日



ダンス部

1 コンテスト入賞	1 1
2 二十三名	2 2
3 紫西会館	3 3
4 火、水、金、土	4 4



チアリーディング部

1 学校や地域のイベントでお客さんに元気や笑顔を与えることです。	1 1
2 二十三名	2 2
3 紫西会館	3 3
4 火、水、金、土	4 4



書道部

1 全国高等学校総合文化祭の出場	1 1
2 十一名	2 2
3 体育館ステージ	3 3
4 火、水、木、金	4 4



茶華道部

1 おもひなしの心を大切に、美味しいお茶を淹れます。稽古を通して、茶道の魅力に触れませんか。	1 1
2 十三名	2 2
3 茶道室	3 3
4 月1回火曜日	4 4



放送部

1 部員それぞれが関東、全国大会出場を目指して日々練習に励んでいます。	1 1
2 三名	2 2
3 放送室	3 3
4 毎週木曜日	4 4



美術部

1 好奇心と遊び心で実験や探究活動を行い、夏と冬には天体観測合宿に参加しています。	1 1
2 九名	2 2
3 化学室	3 3
4 火曜日	4 4



理科部

1 好奇心と遊び心で実験や探究活動を行い、夏と冬には天体観測合宿に参加しています。	1 1
2 九名	2 2
3 化学室	3 3
4 火曜日	4 4



写真部

1 写真を通して誰かに伝えたいものや、残したいものをそれぞれが思うままに写真に収めること。	1 1
2 十一名	2 2
3 生物室、多目的室	3 3
4 月1回程度、美術展やフォトセミナーによる公演活動あり	4 4



会報

紫 3	保健室前部室棟
-----	---------

バンド単位で週一程度

ボランティア部

様々な経験を通じて、自分の視野を広げるなどの自己成長につなげたり、社会貢献をする。

1 八名

物理地学講義室
月曜日の昼休み

執 行 部
1 生徒が主体となって学校中が楽しいと思えるような行事にできるよう、七曜祭やクラスマッチなどの行事を運営しています。

4 月曜日の昼休み
3 物理地学講義室
2 八名

**生徒会**

1 学校生活環境の向上への活動に加え、地域イベントの奉仕活動など地域活性化にも力を入れています。公約実現に向けて諸組織とも積極的に連携をしながら課題解決に取り組んでいます。

2 会 副 会 長	書 記	齊藤
会 計	根岸	石川
会計監査	榎戸	帆香
成田	葉南	輝

高校・附属中合同で活動しています**硬式テニス部**

1 私たちは、心身の向上と県大会出場を目指し日々練習に取り組んでいます。

高校十三名 中学二名

県西公園テニスコート
水・木・土・(日) 曜日

1 4 3 2

**文芸部**

俳句甲子園の全国大会出場を目指し、句会などで季語の活かし方や表現力の向上に努めています。

高校十三名 中学七名

LC教室
毎週水曜日

1 4 3 2

**英語部**

英語で話したり、より深い英文法を学んだりして、英語を使いこなせるように日々励んでいます。

高校八名、中学七名

火曜日、金曜日

4 3 2



附属中学生も

頑張っています

職員異動

職員異動		講師(家庭)		教諭(国語)		教諭(国語)		教諭(国語)	
一 退職者		栗野 尚子		坂口 文江		堺 月琴乃		(八千代高より) (新規採用)	
教諭(数字)		講師(英語)		講師(英語)		附屬中教諭(英語)		有年 恵一	
講師(数学)		岩田 隆		(古河中等学校へ)		(本校高校より)		小島 和男	
二 転出者		事務(主任)		深谷 俊輝		(伊奈高へ)		中村恵里奈	
校長		奈良田紀子		木村 功		(水戸盤学校より)		須藤 弘子	
教頭		(牛久栄進高校長へ)		(水海道一高より)		(日立工業高より)		(土浦二高へ)	
附屬中教頭		堀川 洋		中尾 健一		相沢 利一		相澤 利一	
(常陸大宮高校長へ)		谷島 敏浩		(石岡一高より)		中島 陽樹		中島 陽樹	
(下館南中校長へ)		附屬中教頭		入江 宏昭		土井 英紀		土井 英紀	
教諭(国語)		中原 正人		(香掛小より)		飯島 一輝		飯島 一輝	
(いばら学園の森義務教育学校教頭へ)		教諭(数字)		見川 浩史		(新規採用)		齋藤 真輝	
教諭(地歴)		市村 太一		本田 信司		令和六年度		加藤義之介	
(結城一高へ)		教諭(地公)		(古河三高より)		同窓会学年幹事		大野 修平	
教諭(国語)		田崎 聰子		(下館一高より)		一組 大山棲介		(八千代高より)	
(有年 恵一)		教諭(英語)		酒寄 和記		二組 稲葉彩花		須藤 弘子	
(本校附屬中へ)		教諭(数字)		(石岡二高より)		三組 大沼愛莉		栗野 尚子	
教諭(地公)		教諭(地公)		(下館二高より)		四組 高木晴太		堀川 洋	
(藤代紫水高へ)		教諭(英語)		(結城一高より)		五組 直井岳人		五組 直井岳人	
附屬中教諭(英語)		笠原 一昌		(下館二高より)		三上鼓々		三上鼓々	
(本校高校へ)		教諭(英語)		(大山棲介)		間野大馳		間野大馳	
講師(理科)		鈴木 拓馬		染谷柚衣奈		山崎豊隆		山崎豊隆	
(岩瀬日大高へ)		教諭(理科)		(新規採用)		平井晴晴		高木晴太	
(新規採用)									

同窓会学年幹事

報 1
日本音楽大賞
大会に出場する

4 火・水・木	1 仲間とともに自由気	2 に樂しみながら、好	3 極め、いい作品を掌	4 届けています。
クリエイト部	ク	リ	エ	イ
生物化学講義室	ト	ル	ア	ト
火・水・木の週三日	レ	ス	ト	ル

教諭（地歴）	市村 太一
教諭（国語）	（結城）高一
田崎 聰子	（下妻）高一
教諭（英語）	有年 恵一
教諭（地公）	（本校附屬中）
附屬中教諭（英語）	渡邊 拓也
笠原 一昌	（藤代紫水高）
（本校高校）	教諭
鈴木 拓馬	教諭
（若瀬日大高）	教諭
講師（理科）	教諭

(地公)	本田 信司
(下館) 高より	笠原 一畠
(本校附屬中より)	酒寄 和記
(石岡) 高より	(石岡) 高より
(結城) 高より	廣木 達也
(下館) 高より	森 健人
齊藤 真輝	(新規採用)
(理科)	(英語)
(英語)	(数学)
(地公)	(英語)

令和六年度
同窓会学士
一組 大山棟介
二組 稲葉彩花
三組 大沼愛莉
四組 高木晴大
五組 直井岳人
六組 藤原奈央

年幹事 染谷柚次郎 間野大馳 山崎豊隆

同窓会報告



第48回卒

早瀬
義弘

令和6年11月30日第4西市の
ホテルニューオークに於いて
下館一高（昭和47年3月普通
科卒）の同窓会を開催いたし

ました。コロナ禍の影響でな
かなか開催ができませんでした
が、コロナも落ち着き今回
は8年ぶりに3回目の学年同
窓会を開催することができま
した。

県外に住んでいる方も遠
路のところ出席頂き
楽しい時を過ごしま
した。齢70才を超
ても高校の同級生と
会え、当時にもどり、
懐かしい思い出がよ
みがえります。

下館一高は昨年創
立100周年を迎へ
その記念事業の一つ
として作成された過
去及び現在の一高の
映像DVDを宴会の
中で上映いたしました。
今はなき旧校舎
の懐かしい姿、また
現在の校舎・教室を
見て下館一高に対する
愛着がさらに増し
た感がいたします。

今後とも母校の
益々の隆盛を祈念し、
またの再会を約束し
散会いたしました。

創立100周年 記念募金について

令和5年度にご協力をお願
いいたしました募金には、締
め切り後にも寄付金がよせら
れています。第54号窓会会報
にじ報告いたしまして寄付金

にじ報告いたしまして寄付金
頂いた方のお名前を掲載させ
ていただきます（敬称略）。

池羽正路 梅澤正子
水越茂 渡邊謙次

下館紫西同窓会筑西支部
なお、第54号窓会報の寄
付金寄贈者御芳名に記載漏れ
がありましたのでお詫びして

宮原貞夫 高崎健
また、読み等に誤りがあり
ました。正しくは

店名 019(ゼロ二キユウ)
店番 029
預金種目 当座

清富正人
(キヨミヤ → セイミヤ)

小嶋勝五郎
(コジマツオジヤ)

水越司→水越司雄
訂正させていただきます。
寄せられた募金は「教
育活動支援基金」として管理
され、海外語学研修・部活動・
学習進路指導等に活用させて
いただきました。令和6年

を予定しています。

今後とも母校を応援するた
めに、引き続き「教育活動支
援基金」への寄付をお願いで
きれば幸いです。

振込先 ゆうちょ銀行
口座名義

00220-2-111-63007

下館一高百周年実行委員会
の店名・預金種目・口座番号
をご指定ください。

銀行名 ゆうちょ銀行

ゆうちょ銀行以外の金融機
関から振り込む場合は、以下
の店名・預金種目・口座番号

付金寄贈者御芳名に記載漏れ
がありましたのでお詫びして

ご報告いたします。

部活動・学習支援 報告

編集後記

今年度、新たに「四〇名の

同窓生を迎えました。

昨年の夏も猛暑続きでした
が、本校の部活動も熱い一年
でした。全国大会常連のラフ
フル射撃部。文芸部の俳句甲

子園連続出場や弓道部の初の

全国大会出場、水泳部や陸上
部は個人での関東大会出場と、
たゞさんの好成績がありまし
た。（硬式野球部は、四年ぶり
に四回戦に進出。OBでもあ
る私にとっては感慨深い夏と
なりました）。

来年度、本校は進学重視型
単位制の完成年度となります。
また附属中出身の生徒が三学
年そろうなど、新しいスター
トの一年になります。後輩た
ちがいきいきと学校生活を送
れるよう、一教員して尽力し
たいと思います。

最後になりますが、お忙し
い中、快く寄稿くださった林
会長はじめ、諸先生方、生
徒も皆さんのご協力で会報発
行の運びとなりました。この
場を借りて御礼申し上げます。

（鎌野 記）

下館一高百周年実行委員会
同姓同名対応のため、ご依
頼人の名前とともに卒業年か
卒業回をご記入ください。

写真提供

編集委員

鎌野 友一

（鎌野 記）

菊地 宏之

中原 壱朋

福田 侑平

塙 月琴乃

